



ÚLTIMO ADIÓS A BENITO AGUAS ATLAHUA

Despliegue de seguridad en funeral de diputado

ROBERTO TÉLLEZ / [El Sol de Córdoba](#)

Los restos del diputado federal por Zongolica, fueron velados en el Barrio de Las Estaciones

Córdoba, Ver.- En medio de un fuerte operativo de elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Guardia Nacional (GN) y dependencias de seguridad del Estado, los restos del diputado federal por Zongolica del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Benito Aguas Atlahua fueron velados en una funeraria de la Avenida II y Calle 9 del Barrio de Las Estaciones.

Personal de seguridad federal y estatal se desplegaron, tanto fuera como en las cuadras aledañas a la ubicación de la funeraria, que fue visitada por compañeros de curul y personalidades de la vida política de Veracruz y, particularmente, de la zona de las altas montañas.

Familiares, amigos y habitantes de la zona le dieron el último adiós al diputado federal por el distrito 18 de Zongolica, quien falleció la noche del lunes 9 de diciembre tras ser víctima de una agresión con arma de fuego en la comunidad de Tepenacaxtla, de donde era originario.

Más tarde, el cuerpo del diputado fue trasladado al municipio de Zongolica en donde recibió un homenaje de cuerpo presente y posteriormente será llevado a la localidad de Tepenacaxtla donde será sepultado este miércoles.

¿QUIÉN ERA BENITO AGUAS?

Benito Aguas Atlahua era alcalde con licencia de Zongolica y Diputado Federal por el Décimo Octavo Distrito Federal de Veracruz, fue electo el pasado 2 de junio y rindió protesta como legislador el pasado 1 de septiembre en la Cámara de Diputados Federal.

En el 2017, buscó la Presidencia Municipal de Zongolica, misma que perdió, en el 2021 fue candidato a la Presidencia Municipal, misma que ganó y que dejó para ir por la Diputación Federal, en el Congreso Federal era vocal de la comisión de infraestructura y tenía a su cargo de la de asuntos indígenas. Además de que era diputado de la comunidad indígena ya que era Nahua Parlante, lo que pocos legisla-



dores tenían.

Benito Aguas Atlahua deja en orfandad a tres hijos; una de 17, uno de quince y una más de 12 años.

INVESTIGACIONES

La noche del lunes 9 de diciembre el legislador fue agredido con arma de fuego por sujetos a bordo de cuatro motocicletas que le dispararon en varias ocasiones cuando se encontraba en la comunidad Tepenacaxtla, municipio de Zongolica de donde era originario.

Tras la agresión el legislador fue trasladado al IMSS Bienestar, sin embargo, por la gravedad de sus lesiones, fue trasladado al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) Orizaba, donde a las 23:30 horas murió.

A través de sus redes sociales, la gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle expresó su pésame a la familia del diputado federal "Garantizaremos que las institu-

ciones encargadas de procurar justicia en Veracruz trabajen hasta dar con los responsables".

Por su parte, el secretario de gobierno en Veracruz, Ricardo Ahued Bardahuil confirmó que la Fiscalía General de la República (FGR) se sumó a las investigaciones en torno al homicidio del diputado federal.

YA HABÍA SOLICITADO SEGURIDAD

Durante el proceso electoral para buscar la curul por el Distrito XVIII de Veracruz, Benito Aguas dijo entonces que hizo la solicitud al INE, luego de que se presentaron algunas situaciones de inseguridad en la zona en la que debía realizar proselitismo. En abril de 2024, el entonces candidato de la alianza PVEM, Morena y PT lamentó la violencia que prevalecía en la sierra de Zongolica. "Sí la hemos solicitado la seguridad", expresó en su momento.



JAIME RAMIREZ / EL SOL DE CORDOBA

El cuerpo de Benito fue trasladado al municipio de Zongolica en donde recibió un homenaje.